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COLLEGIO ACCADEMICO 
Verbale della seduta del 30 novembre 2024 

In data 30 novembre 2024 alle ore 15,30 nella sede accademica si è riunito il Collegio 
Accademico dell’Accademia Nazionale Virgiliana, come da convocazione inoltrata in data 15 
novembre 2024, prot. n. 65/II-6, a norma degli artt. 9, 10 e 11 dello Statuto, con il seguente ordine 
del giorno:  
1) Relazione del Presidente
2) Esame e approvazione del bilancio preventivo 2025 e relazione dei Revisori dei conti
3) Programma di attività per l’anno 2025
4) Varie ed eventuali

In assenza del Presidente, impedito per ragioni di salute, assume la presidenza della seduta il 
vice presidente Carlo Marco Belfanti. Sono presenti, il segretario generale Andrea Zanca e gli 
accademici ordinari: Ugo Bazzotti, Paola Besutti, Molly H. Bourne, Ilaria Crotti e Mauro Lasagna 
della Classe di Lettere e Arti; Nicoletta Azzi, Augusto Chizzini, Sergio Genovesi, Cesare Guerra, 
Alessandro Lai, Annamaria Mortari, Andrea Pinotti, Achille Marzio Romani, Raffaele Tamalio e 
Paola Tosetti per la Classe di Scienze Morali; Fulvio Baraldi, Enzo Bonora, Raffaele Ghirardi, 
Emanuele Goldoni, Renato Marocchi, Francesco Salvarani, Ledo Stefanini, Carlo Togliani, Luigi 
Togliani e Livio Volpi Ghirardini per la Classe di Scienze matematiche fisiche e naturali. 

Sono altresì presenti i soci corrispondenti: Roberta Piccinelli, Marco Bellini, Giovanni 
Iacometti, Roberto Sassi, Dino Zardi e Ornella Crotti. 

Hanno giustificato l’assenza, per precedenti impegni o altri impedimenti: Gabriele 
Burzacchini, Stefano L’Occaso, Renzo Lambertini, Anna Maria Lorenzoni, Roberto Navarrini, 
Beatrice Nicolini, Francesco Zacchè, Francesco Caprini, Luigi Natale, Paola Giovetti, Riccardo 
Stacchezzini e Arrigo Bonisoli. 

Prima di passare all’esame dei punti all’ordine del giorno, il Vice Presidente apre la seduta 
alle 15.30, ragguagliando brevemente il Collegio Accademico sulle condizioni di salute del 
Presidente Roberto Navarrini ed esprimendo l’auspicio di una rapida guarigione.  

1) Relazione del Presidente
Dopo aver ringraziato i Presidenti delle classi per l’impegno dimostrato, il Vice Presidente illustra
l’intensa, proficua e diversificata attività svolta nel corso dell’anno 2024 in base alle diverse
tipologie (progetti, convegni, incontri, seminari…), soffermandosi sulle iniziative più rilevanti che
hanno connotato l’impegno culturale dell’Accademia.

2) Esame e approvazione del bilancio preventivo 2025 e relazione dei Revisori dei conti
Il Vice Presidente passa poi a presentare il bilancio preventivo per l’anno 2025 con il supporto del
tesoriere Alessandro Lai, facendo presente come la mancata erogazione del contributo triennale da
parte del Ministero della Cultura abbia prodotto una contrazione delle risorse disponibili foriera di
una oculata gestione delle iniziative pe il 2025. Successivamente dà lettura della relazione dei
Revisori dei conti, dalla quale emerge analoga indicazione.
Il Vice Presidente apre quindi la discussione prima di procedere all’approvazione.
Chiede la parola Francesco Salvarani, il quale auspica che la comunicazione ai soci relativa al
bilancio possa avvenire in maniera tempestiva e invita ad esplorare con attenzione le possibilità di
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finanziamento offerte dai programmi del MiC al fine di ottenere maggiori contributi per le attività 
dell’Accademia Virgiliana.  
Chiede la parola Ilaria Crotti, la quale propone che in futuro il bilancio preventivo sia inviato 
qualche giorno prima dell’assemblea ai soci via mail. 
Chiede la parola Dino Zardi per ricordare che il lascito di Giuseppe Franchetti all’Accademia nel 
1903 era di lire 1000, una cifra decisamente superiore all’attuale di euro 500, e suggerire di 
rinegoziare l’entità di tale contributo. 
Il Vice Presidente prende atto delle richieste e dei suggerimenti, rassicurando il Collegio 
Accademico tanto sulla trasparenza e sul rigore con cui è gestita la contabilità, che è sempre a 
disposizione dei Soci/Socie che ne vogliano prendere visione, quanto sull’impegno profuso nel 
reperimento di fonti di finanziamento. 

Il Vice Presidente sottopone al Collegio Accademico il bilancio di previsione 2025 che viene 
approvato all’unanimità. 

3) Programma di attività per l’anno 2025
Il Vice Presidente illustra le collaborazioni e le attività previste per il 2025 secondo le varie
tipologie diverse tipologie (progetti, convegni, incontri, seminari…), soffermandosi sulle iniziative
più rilevanti che caratterizzeranno l’impegno culturale dell’Academia per il prossimo anno.
Il Vice Presidente apre la discussione.
Chiede la parola Dino Zardi per ricordare che nel 2025 ricorrerà il quattrocentesimo anniversario
dell’inaugurazione della Scuola dei Gesuiti di Mantova, primo embrione di istruzione universitaria
a Mantova: l’occasione è propizia per un convegno sul tema.
Chiede la parola Mauro Lasagna per comunicare che in gennaio si concluderà l’iniziativa “A scuola
con Kant” con la partecipazione di alcune classi del liceo scientifico Belfiore e del liceo Redentore.
Sempre a tale proposito chiede la parola Paola Tosetti Grandi per lamentare la mancata
partecipazione del liceo classico Virgilio all’iniziativa kantiana.
Chiede la parola Ledo Stefanini per informa il Collegio Accademico che è in fase di realizzazione
un progetto del liceo scientifico Belfiore riguardante la struttura letteraria della comunicazione
scientifica grazie all’impegno dell’accademico Emanuele Goldoni.
Il Vice Presidente ringrazia gli intervenuti pe il loro apporto.

4) Varie ed eventuali
Nulla.

Esauriti gli argomenti all’ordine del giorno alle ore 16.30 il Vice Presidente dichiara chiusa la 
seduta. 

p. Il presidente Roberto NavarriniIl Segretario generale 
Andrea Zanca       Il Vice Presidente

Carlo Marco Belfanti
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